

6**Modelltest**

Lesen Hören Schreiben Sprechen

Arbeitszeit: 10 Minuten

Teil 1

Lies den Text und die Aufgaben 1 bis 6 dazu.

Wähle: Sind die Aussagen richtig oder falsch?

Beispiel

- 0** Tobias isst nicht nur kein Fleisch, sondern auch keine anderen Tierprodukte.

Richtig**Falsch**

- 1** Tobias hat sich mit seiner Mutter über Tiere im Zoo unterhalten.

Richtig**Falsch**

- 2** Tobias wurde erst Vegetarier und dann Veganer.

Richtig**Falsch**

- 3** Vegane Pizza schmeckt nicht gut.

Richtig**Falsch**

- 4** Zum Frühstück gibt es bei Tobias auch Müsli.

Richtig**Falsch**

- 5** Tobias darf keine Schokolade mehr essen.

Richtig**Falsch**

- 6** Tobias ist gesund, obwohl er sich weder von Fleisch, noch von anderen Tierprodukten ernährt.

Richtig**Falsch***Beim Lösen müsst ihr 2 Sachen erledigen:*

- 1. Zutreffende Sätze zu den Items 1-6 mit Nummern (1-6) versehen. Nicht zutreffende Sätze lasst ihr bitte frei!*
- 2. Entscheidet dann bei den Items für Richtig oder Falsch*

Beispielaufgabe:

- 1** Ist das Wetter schön?

Beispieltext:

Hallo ihr Lieben,

(_) vorgestern bin ich in Rom angekommen. (1)Das Wetter ist super. (_)Leider ist das Hotelzimmer nicht so groß.

Lieber Ernährungs-Blog,

ich heiße Tobias, bin 11 und komme aus Freiburg. Ich dachte, ich erzähl euch heute mal meine Geschichte und wie ich zum Veganer wurde. Ein Veganer isst nicht nur kein Fleisch, wie die Vegetarier, sondern verzichtet auch auf weitere Tierprodukte, wie Eier und Milchprodukte wie Käse, Quark oder Joghurt.

Vor zwei Jahren habe ich mit meiner Mutter einen Film über Hühnermast gesehen. Das war unglaublich. Die Hühner hatten im Stall überhaupt keinen Platz! Sie taten mir wirklich leid. Ich habe tagelang an die armen Hühner denken müssen. Mit meiner Mutter habe ich dann viel über Tierhaltung gesprochen, nicht nur über Hühner, sondern auch über Schweine, Rinder und Kühe. Es ist doch total ungerecht, dass Tiere sterben müssen, nur damit wir sie essen können. Es geht auch noch anders. So hörte ich auf, Fleisch zu essen und wurde Vegetarier. Später hat meine Mutter sich überlegt, ob wir sogar vegan leben können. Denn wahrscheinlich haben die meisten Milchkühe und Legehennen kein besonders schönes Leben. Den ganzen Tag im Stall stehen, fressen, schlafen – ohne Sonnenlicht oder frische Luft. Das macht bestimmt nicht viel Spaß. Aber kann man auf Eier und Milchprodukte verzichten? „Ich probiere das aus“, sagte meine Mutter zu mir. „Wenn du willst, kannst du mitmachen. Wenn nicht, koche ich weiterhin ganz normal für dich.“ Probieren kann man ja mal, dachte ich. Es gibt nämlich super leckere vegane Gerichte. Zum Beispiel Pizza ohne Käse, dafür mit „veganem Pizzaschmelz“. Klingt komisch, schmeckt aber fast noch besser als mit echtem Käse, finde ich. Man kann nahezu alles ersetzen. Morgens esse ich Müsli mit Sojamilch und auf meinem Brot liegt vegane Salami. Und selbst zum Naschen gibt es vegane Schokolade.

Die anderen finden es manchmal komisch, dass ich mich vegan ernähre und so viel darüber nachdenke, woher unser Essen kommt. Manche Leute sagen, Veganern müsste doch etwas fehlen: Nährstoffe, Vitamine, Eiweiß und so. Meine Mutter wollte sicher sein, dass unsere Art zu essen gesund für uns ist. Deshalb haben wir nach einem halben Jahr einen Bluttest gemacht. „Alles in Ordnung“, war das Ergebnis. Ich muss ganz ehrlich sagen, seitdem ich mich vegan ernähre, muss ich nicht mehr ständig an die armen Tiere denken.

Euer Tobias